## Quand l'éducation rencontre l'art, un arbre-poubelle pousse dans le préau

L'Ecole du Petit-Lancy mène un projet de sensibilisation au tri. Les élèves ont notamment réalisé des œuvres à partir de déchets

«Dis-moi qui est la poubelle!» C'est le titre d'une œuvre inaugurée hier dans le préau de l'Ecole primaire du Petit-Lancy. Gavée de sacs-poubelles, la sculpture en forme d'arbre fait partie d'un projet destiné à sensibiliser parents et enfants au tri des déchets.

Depuis la rentrée, l'établissement du Petit-Lancy mêle développement durable et art. A l'origine, deux artistes genevois, Vincent



Les élèves ont créé une série de bricolages en lien avec le tri des déchets, comme ces robots 100% recyclés. LAURENT GUIRAUD

## Tribune de Genève, 21 mai 2014

Dubois et Xavier Sprungli, ont proposé à la direction de réaliser une intervention artistique autour des déchets; la proposition a séduit et a finalement mobilisé tout l'établissement.

Le cœur de l'action consiste à créer un «arbre-poubelle» pour que les enfants comprennent le parcours des déchets, les impacts de leurs traitements et les dégâts qu'ils engendrent. «L'arbre est une sorte de jauge qui doit interpeller», explique Xavier Sprungli. Des sacs de couleur ont été distribués aux enfants pour qu'ils chassent le papier et le PET à leur domicile. Le papier alimente le tronc de l'œuvre, le PET sert de base aux

bricolages effectués en classe. Ces créations étaient d'ailleurs exposées hier à l'intérieur de l'école. Un mur «végétal», composé de bandes de tissu, habille les escaliers, des spirales en fil de fer et bandes de vieilles cassettes suspendues au plafond représentent le 7e continent, les robots «Super déchet», «Zork» et «Lady» se sont installés dans les couloirs et se vantent d'être composés à 100% de matériaux recyclés.

D'autres activités ont jalonné l'année, comme la création de potagers ou l'installation d'un lombricomposteur. De plus, des collaborateurs du Service cantonal de géologie, sols et déchets sont inter-Tribune 21.05.14

venus dans les classes pour détailler le cheminement des déchets. Les élèves ont également pu visiter le centre de recyclage Papirec à Carouge.

Le projet n'est pas encore terminé mais il semble déjà avoir porté ses fruits: «Entre 68% et 100% des parents trient désormais les déchets à la maison, rapporte la directrice de l'établissement, Anne Davie. Ils sont sensibilisés par leurs enfants!» Un bilan de la consommation en papier des élèves et de l'école sera effectué en fin d'année sur la base des récoltes effectuées par les élèves. L'expérience pourrait ensuite être étendue à d'autres écoles. Aurélie Toninato